Vpe portada:

Audiencia

79,88%

Grau, ante dudas por Hacienda: "Se solucionan con trabajo"

El Presidente y el nuevo titular de la cartera defendieron sus competencias, puestas en entrevero desde la oposición, que criticó su labor como ministro de Economía. Senador del PPD le recomendó actuar en dupla con Álvaro García.

Leo Riquelme Medios Regionales

visita en el Banco Central (BC) como parte de las actividades por el centenario de la institución, tanto el Presidente Gabriel Boric como Nicolás Grau respondieron aver a las críticas que desató entre la oposición y las dudas de parte del oficialismo y de agentes del mercado por su designación como nuevo ministro de Hacienda, ante la renuncia el jueves por "motivos personales" de Mario Marcel.

"Yo no estoy acá para para dejar contento a la derecha, yo estoy acá para hacer la pega y Nicolás Grau ha demostrado en su paso por el Ministerio de Economía una tremenda capacidad de diálogo, que es lo importante. Ha sacado adelante provectos que muchos nos dijeron que iban a ser imposibles, como la Ley de Permisos Sectoriales... que era tremendamente compleja y la sacó adelante con su empuie. El Plan de Fortalecimiento del Biobío es algo que ha sido liderado por el ministro Grau... la Ley de Fraccionamiento Pesquero junto con el subsecretario de Pesca... lo avanzado que está la Afide (la Agencia de Financiamiento e Inversión para el Desarrollo)...", enumeró el Presidente Boric.

"Entonces a mí no me extraña que de parte de algunos parlamentarios, no todos, de muchos parlamentarios de derecha que estuvieron criticando durante tres añ'os al ministro Marcel por todo lo que hacía o dejaba de hacer... y hoy

diputados oficialistas llevaron al TC el proyecto contra permisología' que lideró Grau.

día que llega otro ministro también lo critican. Al final, a mí eso no me afecta en mis decisiones. En lo que sí tengo certeza es que Nicolás Grau viene a seguir una línea de responsabilidad fiscal v con principal énfasis en reactivación del empleo", añadió el mandata-

Antes de la ceremonia en el Banco Central, el propio Grau defendió la decisión del Presidente de la Re-

"El trabajo habla por sí mismo, tanto en lo que hemos realizado hasta ahora como también lo que vamos a realizar para adelante", respondió a los periodistas ante los cuestionamientos sobre sus competencias.

"Todas estas cosas se solucionan con trabajo" apuntó antes, consultado por la inquietud de congresistas de derecha. "Con todos los parlamentarios hemos tenido un excelente trabajo legislativo conjunto. Con todos ellos hemos tenido que construir mayorías. tanto con el oficialismo como con la oposición. El país sabe de mi trabajo", agregó el militante del Frente Amplio (FA).

LAS CRÍTICAS

La visión de su labor como otrora ministro de Economía, Fomento y Turismo, sin embargo, no es compartida por el jefe de bancada diputados de RN e integrante de la Comisión de Hacienda de la Cámara, Frank Sauerbaum.

"Hay aprehensión respecto de la capacidad técnica del ministro Grau para llevar adelante una discusión como la del Presupuesto (2026), pero también de su capacidad de diálogo y experiencia para llevar ade-

son complejos, como por ejemplo el término del CAE (hoy Crédito con Garantía Estatal) que se acaba de aprobar en la Cámara de Diputados, o el proyecto de reforma tributaria que presentó el ministro Marcel el día martes solamente en la Comisión de Hacienda". enumeró.

El legislador de la UDI Henry Leal recordó la tramitación del llamado proyecto sobre "permisología", que Grau lideró. "Fueron 40 diputados del mismo oficialismo que no respetaron lo que el mismo ministro negoció y fueron al Tribunal Constitucional (TC), más allá de que después les fue mal. Ahí tienen una muestra palpable de que no fue capaz de concitar el apoyo en su propia coalición en los proyectos que él emprende", afirmó en radio Universidad de Chile, donde adicionó que para lo que queda de Gobierno su labor en Hacienda solamente debería enfocarse en impulsar una buena Ley de Presupuesto de la Nación.

El senador del PPD Jaime Quintana comentó en radio Cooperativa que le parecía que Grau era "atípico para este cargo; no porque carezca de las credenciales académicas, creo que es una persona bien formada en lo económico. Ha tenido episodios que le han valido algunas críticas y probablemente algunas desconfianzas del sector, pero creo que tiene condiciones"

"PRUEBA DE FUEGO"

"Va a tener una prueba de fuego, que es la Ley de Presupuesto, pero la colaboración que le aporta (Álvaro) García (nuevo ministro de Economía), que es una persona que entiende bien lo macroeconómico... si actúan como una dupla colaborativa, creo que se va a suplir la ausencia de Mario Marcel", manifestó el políti-

El propio ahora extitular de las finanzas del país destacó las credenciales de su sucesor. "Ha sido un exce-



LA OPOSICIÓN LE RECORDÓ A GRAU EL DESORDEN OFICIALISTA EN EL PROYECTO CONTRA LA 'PERMISOLOGÍA', QUE LLEGÓ ALTC.



BORIC, GRAU Y MAREL ESTUVIERON AYER EN EL BANCO CENTRAL

lente ministro de Economía, ha sacado proyectos muy importantes adelante y no me cabe duda de que va a poder asumir con la misma decisión los desafíos que tiene el Ministerio de Hacienda", catalogó.

Y ante los emplazamientos relacionados con el proyecto de erario para la nación en el próximo año, que debe ingresar al Congreso en septiembre, Marcel respondió que "el Presupuesto (2026) es una fábrica que implica todo un trabajo previo, técnico, que se hace en la Dirección de Presupuestos (Dipres), que se discute con el ministro, que después pasa al Presidente, después pasa a reuniones bilaterales, así que todo eso está en camino". O